

M. L'ABBE OELESTIN MARTIN

Célestin Martin naquit le 24 janvier 1833 à St-Remi, d'une honorable famille, où la foi vive des populations canadiennes est héréditaire.

Il fit ses études au collège de Montréal, et dès lors on remarqua chez l'étudiant les qualités qui devaient rendre si fécond en résultats heureux le ministère du prêtre : distinction dans les manières, esprit d'ordre et de ponctualité, amour de l'étude, fermeté de caractère, piété vive et profonde.

Ordonné prêtre le 18 décembre 1858, M. l'abbé Martin fut successivement professeur de versification au Petit Séminaire de Ste-Thérèse, vicaire et desservant à Chambly, chapelain à la Miséricorde et au Bon Pasteur, curé des paroisses du Bienheureux Alphonse, de la Longue Pointe et de Vaudreuil.

Au professorat comme au vicariat, à la chapellenie comme à la cure, M. l'abbé Martin se dépensa à tous les travaux du saint ministère : catéchismes, confessions, prédications, soins des malades, administration des biens de la fabrique ; il se livrait avec ardeur à ces diverses formes de dévouement. D'un commerce facile, bon et serviable, il trouvait en outre le temps de rendre d'importants services temporels à ceux qui recouraient à ses conseils et sollicitaient sa charité.

Non content de pourvoir à toutes les exigences de ses fonctions sacerdotales, M. Martin s'intéressait aussi aux œuvres diocésaines et, plus particulièrement encore, à la propagation de la foi dans les missions d'Afrique ; comme le témoignent ses dispositions testamentaires, et comme le prouvaient aussi, dans les derniers temps de sa vie, ses études, ses lectures et ses conversations.

Une existence si bien remplie permet d'attendre la mort sans crainte.

Pendant aussitôt sa résignation offerte, en 1887, M. Martin voulut désormais consacrer tout son temps à se préparer de plus en plus à paraître devant le Souverain-Maître, et, dans ses deux retraites de St-Janvier et de l'Asile des Sourdes-Muettes de la rue St-Denis, il fut constamment, pour tous ceux qui l'approchaient, un véritable sujet d'édification.

Après sept années de recueillement et de sollicitude, ce vénérable prêtre succombait, le jeudi, 29 mars, aux crises répétées